

Lundi 16 octobre – Place de la Mairie, 17h30

Discours du Maire Dominique Fouchier en hommage à Dominique Bernard et Samuel Paty

Aujourd'hui, nous sommes rassemblés en hommage à Dominique BERNARD, professeur de lettres au lycée Gambetta Carnot de ARRAS dans le Pas-de-Calais, assassiné vendredi dans l'enceinte de son établissement pour avoir fait face à un terroriste, pour avoir voulu protéger ses élèves et ses collègues au prix de sa vie, ainsi qu'à Samuel PATY, comme nous le faisons depuis 3 ans, lui aussi professeur // et lui aussi victime du fanatisme religieux.

Si près de 1000 kilomètres nous séparent d'Arras, nous sommes plus proches que jamais. Nous sommes unis dans la peine que nous partageons avec la famille de Dominique Bernard, sa veuve, ses enfants, ses amis et tous ses collègues.

Ce nouvel assassinat, perpétré au sein d'un école de la République, a provoqué chez nous un véritable état de sidération, un sentiment d'effroi, une immense tristesse.

Il n'y aura jamais de mots assez forts pour condamner le fanatisme religieux et ses crimes mais je veux ici dire toute notre solidarité envers toutes les victimes de ce nouvel attentat.

A travers le corps enseignant pris pour cible, celui-là même qui permet à nos enfants de s'instruire et de s'émanciper, ce sont les valeurs de notre République laïque et sociale qui sont attaquées. La Laïcité, faut-il le redire, n'est pas une opinion, c'est la liberté d'en avoir une.

Elle n'est pas une conviction, mais le principe qui les autorisent toutes, sous réserve du respect des principes de liberté de conscience et d'égalité des droits.

Ce sont ces libertés que nous chérissons, la liberté de conscience et la liberté d'expression, que ces fanatiques religieux veulent nous dénier.

« L'affirmation de la paix est le plus grand des combats », écrivait Jaurès.

Je crois plus que jamais que l'éducation et le dialogue en sont les outils et qu'ils constituent la plus radicale et la plus efficace des ripostes à l'obscurantisme.

Nous ne devons jamais accepter que la violence et le terrorisme soient banalisés et encore moins portés comme des étendards.

Portons fièrement nos valeurs fondamentales de Liberté, de fraternité, et d'égalité

Combattons avec force et détermination toutes formes d'extrémisme.

Rassemblons-nous autour des valeurs de la République et c'est ainsi que nous resterons une Nation confiante, sûre et forte de sa cohésion.

Soyons fiers de nos valeurs et de nos idéaux.

Quel meilleur rempart face aux ennemis de la liberté ? Tous ensemble, dans la diversité et le respect mutuel, nous sommes la Paix. Nous sommes la République.

Par votre présence aujourd'hui, ici à Tournefeuille, mais également dans des rassemblements partout en France, nous envoyons un message fort aux fanatismes religieux, quels qu'ils soient : la liberté vaincra.

À chaque attentat, nous nous relevons, tous ensemble. Car la nation est une et indivisible. Vive la République. Vive la France.

En hommage à Dominique Bernard et à Samuel Paty, tous deux victimes du terrorisme islamiste, je vous remercie de bien vouloir respecter une minute de silence.

Une minute de silence puis La Marseillaise